
– Как вы попали в Италию? 
Полина: Получилось всё спонтанно. В 

прошлом году к нам приезжал профессор 
Мануэль Дабала из Падуанского универ-
ситета, частый гость МГТУ им. Г.И. Но-
сова. После его лекции я задала итальян-
скому ученому ряд вопросов. Естествен-
но, общение происходило на английском 
языке, и присутствовавший при этом про-
ректор по международной деятельности 
А.Г. Корчунов впоследствии вызвал меня 
к себе и предложил поучиться в итальян-
ском вузе. 

– И вот вы сошли с трапа самолета…
Полина: Это был на самом деле шок. 

Мы с Ильёй прибыли в Падую, встали на 
вокзальной площади и не знаем, как, на 
чём и куда ехать. И тут нам помогло зна-
ние английского языка. Обучение в вузе 
начиналось с 1 октября. Мы приехали на 
неделю раньше, и у нас было время при-
выкнуть к городу, понять транспортную 
систему.

– Расскажите о падуанском вузе.
Илья: Университет интегрирован в го-

род – вузовские здания разбросаны по Па-
дуе. Исторически сложилось так, что уни-
верситет, который основан в 1222 году, яв-
ляется градообразующим предприятием, 
таким, как у нас ММК. В 1678 году выс-
шее образование (степень доктора фило-
софии) впервые в мире получила женщи-
на – Елена Корнаро Пископия. Это было 
трудно (её оппоненты считали, что место 
женщины в церкви, где она должна мол-
чать).

Мы изучали итальянский язык; нано-
структурные материалы; проектирование 
процесса, связанного с химической про-
мышленностью (Process Design); теорию 
игр (самый интересный предмет); техно-
логию конструкционных материалов (са-
мый сложный предмет). Особенно нам по-
нравились лаборатории, оборудованные 
современными приборами. 

– Чем отличается образовательный 
процесс в Италии от российского?

Полина: Многим. Начиная от продол-
жительности лекций вплоть до манеры 
преподавания. Два часа отводится на лек-
цию, некоторые профессора делают пяти-
минутный перерыв. Мы в группе делали 
проект алкиляционной фабрики (область 
химической промышленности) по повы-
шению октанового числа бензина. Таким 
образом, каждая из групп, состоящих из 
трех-четырех человек, подготовила гото-
вый рабочий проект фабрики. Это как кур-
совая работа, созданная в группе и практи-

чески значимая, фактически уже готовый 
проект. У них есть ещё «����-����� ����-����-����� ����--����� ����-����� ����- ����-����-
�c�»: даётся задание на ночь. И ты должен 
решить определенную проблему. Это су-
ровая реальность работы. 

 В Италии есть единый учебно-
информационный портал Moodlе-cистема, 
где лекционный материал, зачастую с ком-
ментариями, можно найти на персональ-
ной странице преподавателя или предме-
та. Это весьма удобно, очень помогает в 
учебе. В российских вузах есть такие же 
порталы. Подобный образовательный пор-
тал функционирует также в МГТУ им Г.И. 
Носова.

У нас при поступлении в университет 
формируется одна группа, небольшая, и 
оканчивает вуз она в том же составе. В 
Италии же ты записываешься на семестр 
на курс, и по каждому предмету прохо-
дишь обучение вместе с другими людьми. 
На наших потоковых лекциях было в сред-
нем 40 человек, а факультет математики 
мог принимать группу в 300 человек. Не-
которые ребята, не успевшие занять места 
за столами, просто сидели во время лек-
ций на полу. 

В Италии есть определённый на-
бор курсов, которые ты можешь  
выбирать на любом году обучения.  
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Рукотворные шедевры
Сегодня завершила свою работу «Весенняя 

выставка», посвященная 8 Марта, которая рабо-
тала в МГТУ им. Г.И. Носова с 28 февраля. Вы-
ставка была организована по инициативе про-
ректора по социальной и воспитательной рабо-
те А.Б. Шестакова совместно с профкомом пре-
подавателей и сотрудников и советом ветеранов 
вуза. В расстановке экспозиции принимали уча-
стие Н.М. Сухих и Е.А. Пчеляная.

Если в 2017 году на суд зрителей свои работы 
выставили 10 человек, то в этот раз было более 
40 участников. Работы, выполненные в разных 
жанрах от вышивки и вязания до валяных изде-
лий и ювелирных поделок, представили сотруд-
ники вуза и неработающие пенсионеры. Среди 
рукодельных поделок посетители могли увидеть 
вышитые картины В.И. Коваленко, единственно-
го представителя сильной половины. По оконча-
нии выставки все участники получили сладкие 
призы от профкома. 

Конкурс снежных 
фигур

Начало календарной весны МГТУ отметил од-
ним из самых долгожданных мероприятий – кон-
курсом снежных фигур. В этот раз тематика кон-
курса связана с Годом добровольца и волонте-
ра. Сначала студенты предоставили оргкомите-
ту конкурса эскизы фигур и их краткое описа-
ние. С 1 марта все желающие могут увидеть сту-
денческие творения. Фигуры создаются за один 
день, а потом долго радуют глаз горожанам, по-
сещающим сквер. Победу в конкурсе одержала 
команда ИГДиТ. 

Золото к празднику
В Одинцово (Московская область) 23–25 фев-

раля прошел VIII Открытый Кубок по боевым 
единоборствам ФКСР.  Студентка МГТУ им. Г.И. 
Носова Виктория Ходько, ст. гр. зЗКФб-14, заво-
евала золотую медаль в весовой категории до 70 
кг. Виктория одержала победу в двух поединках, 
где встретилась с соперницами из Дагестана и 
Твери. Поздравляем Викторию и желаем ей но-
вых побед!

Студенты 5 курса гр. МПТ-13 института металлургии, машиностроения и материалообработки  
Полина Макарова и Илья Севостьянов вернулись из Италии, где в Падуанском университете  
с сентября 2017 г.  по февраль 2018 г. проходили семестровое обучение по программе академического обмена 
студентами между вузами.

Милые женщины и девушки!
Поздравляем вас с чудесным весенним 

праздником — Международным женским 
днем!

Этот прекрасный праздник стал 
истинным символом весны, с которой 
всегда связаны самые светлые надежды и 
стремления.

Сердечно и от всей души выражаем 
свое уважение и благодарность женщине-
матери, женщине-труженице, которая 
дарит жизнь, тепло и огонь своей души 
семье, окружающим людям, украшает ее 
своей нежной любовью, заботой и лаской.

Желаем вам молодости души, много 
счастья, радости, солнечного света, 
здоровья  и тепла!

М.В. Чукин, ректор МГТУ, 
В.М. Колокольцев, президент МГТУ 

Итальянский семестр

И. Севостьянов   
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20 февраля наш университет в очередной раз посетили 
представители управления персоналом дивизиона «Со-
ртовой прокат Россия» Группы компаний НЛМК. Пред-
приятия дивизиона «Сортовой прокат Россия» совместно 
осуществляют полный цикл производства: от ломозаго-
товки до выпуска готовой продукции – арматурного про-
ката, катанки, проволоки и крепежных изделий. Производ-
ственные мощности НЛМК-Сорт позволяют выпускать 3 
млн. тонн лома, 3,7 млн тонн стали, 2,9 млн тонн сорто-
вого проката и более 500 тыс. тонн метизной продукции в 
год. Доля предприятий НЛМК-Сорт на российском рынке 
низкоуглеродистой метизной продукции составляет 20%. 
Наиболее востребованными на предприятиях являются 
выпускники института металлургии, машиностроения и 
материалообработки и института энергетики и автомати-
зированных систем по направлениям: электроэнергетика 
и электротехника; машиностроение; технологические ма-
шины и оборудование; конструкторско-технологическое 
обеспечение машиностроительных производств; метал-
лургия.

Для студентов 3-4 курсов бакалавриата предприя-
тие предлагает целевое обучение с выплатой стипен-
дии, прохождение всех видов практик, помощь вы-
сококвалифицированного специалиста предприятия 
в подборе темы и подготовке курсовой и дипломной  
работы. Так что заявить о себе, познакомиться с про-
фессией и приобрести опыт работы в крупной компании 
можно, еще будучи студентом.

Более 22% сотрудников Группы НЛМК – это молодые 
специалисты, вчерашние выпускники, которым созданы 
благоприятные условия для развития и карьерного роста. 
Ежегодно на предприятиях проводятся конкурсы для мо-
лодых специалистов и реализуются жилищные и образо-
вательные программы, участие в которых дает возмож-
ность улучшить жилищные условия и повысить квалифи-
кацию.

Молодым специалистам, трудоустроившимся на пред-
приятия, гарантируются: выплата единовременного по-
собия; программа адаптации в должности, компенсация 
стоимости найма жилья до 100%; достойная заработная 
плата.

По вопросам практики, целевого обучения и трудоу-
стройства обращаться c�����a���a_ms@�lmk.c�m.

Наталья САВИНОВА, 
зав. центром содействия  

трудоустройству выпускников

Н. Игалдин                                       Д. Лукьянов                                  М.А. Шекшеев

Поздравляем с победой в региональном этапе конкурса 
«Славим человека труда!» в номинации «Лучший инже-
нер по сварке» и выходом в заключительный федераль-
ный этап конкурса: Никиту Игалдина, магистранта груп-
пы ММСм-17-1 (1 место); Дмитрия Лукьянова, бакалав-

ра группы ММСп-14-1 (3 место). Руководитель: Максим 
Александрович Шекшеев, к.т.н., доцент кафедры МиТО-
ДиМ.

Финал состоится 22  марта на конкурсной площадке 
Уралского федерального университета (г. Екатеринбург).

Достойный карьерный 
старт!

Каждый студент рано или поздно задумывается 
о работе, о том, где наиболее успешно можно 
реализоваться профессионально. Сегодня, 
кроме знаний и умений, приобретенных  
во время обучения в вузе, выпускник к 
моменту окончания учебы должен иметь еще 
и опыт работы. Это требование большинства 
работодателей. Идеальный кандидат для 
работодателя – это молодой специалист-
выпускник вуза с опытом работы, но где 
приобрести этот опыт студенту? Некоторые 
крупные компании начинают готовить для себя 
специалистов еще со студенческой скамьи,  
как, например, предприятия группы НЛМК.

Перед началом работы члены со-
вета тепло поздравили доцента ка-
федры прикладной информатики 
Л.В. Курзаеву с присвоением ей уче-
ного звания доцента и вручением со-
ответствующего аттестата.

Выступая по своему вопросу, Ру-
стам Ахметрашидович сообщил, 
что назначение на повышенную го-
сударственную академическую сти-
пендию (ПГАС) осуществляется 
в соответствии с нормативной ба-
зой и только бакалаврам, специали-
стам и магистрам за особые достиже-
ния в учебной, научной, обществен-
ной, культурно-творческой и спор-
тивной деятельности, причем не бо-

лее 10% от общего количества по-
лучающих государственную акаде-
мическую стипендию. Конкурс на 
эту стипендию в нашем вузе второй 
раз проводится исключительно элек-
тронным способом через личный ка-
бинет на образовательном портале (с 
22 января по 18 февраля). В нем при-
няли участие 602 студента. Совету 
было предложено утвердить количе-
ство победителей конкурса до 230 че-
ловек. А также представлены два ва-
рианта размеров ПГАС: первый диф-
ференцированный (магистранты 1, 2 
курсов – 9000 руб., бакалавры и спе-
циалисты 5 и 6 курсов – 8500 руб., 4 
курса – 8000 руб., 3 курса – 7500 руб., 

1 и 2 курсов – 7000 руб.), второй еди-
ный для всех (9000 руб.). Члены со-
вета утвердили количество студен-
тов, назначаемых на такую стипен-
дию (230 чел.), и поддержали первый 
вариант размеров ПГАС. 

В «разном» были утверждены из-
менения в составе президиума уче-
ного совета и дополнения в перечне 
особо ценного имущества; поддер-
жаны возможные корректировки дей-
ствующих учебных планов (в связи с 
вступлением в силу Приказа МОиН 
РФ № 301 от 05.04.2017 г.) и коррек-
тировки норм времени на работы, вы-
полняемые ППС и другие вопросы.

Анна КАРТАВЦЕВА

В последний день зимы
На февральском заседании ученого совета в основной повестке рассматривался один вопрос  
о назначении повышенной государственной академической стипендии студентам в I полугодии  
2018 года. С докладом по нему выступил председатель профкома студентов и аспирантов  
Р.А. Муртазин.

Сергей Николаевич подвел итоги 
2017 года, рассказал о планах на 2018 
год. Глава сообщил, что сейчас Маг-
нитогорск занимает 3 место в стране 
по продолжительности трамвайных 

линий, рассказал о запуске школы в 
144 микрорайоне и о строительстве 
новой в 145-ом.

Он поделился идеей создания мно-
гофункционального медицинского 

центра, в котором будут оказывать-
ся различного рода услуги и отме-
тил, что больной точкой нашего го-
рода является Драматический театр 
им. А.С. Пушкина, для ремонта ко-
торого администрация ищет финан-
сирование.

Помимо этого Сергей Николаевич 
Бердников отметил, что первая часть 
реконструкции парка у Вечного огня 
завершена. Дальше планируется от-
крыть площадку для воркаута, по-
ставить различные скамейки, ларьки 
и многое другое. Самое интересное, 
что глава хотел бы открыть там Ал-
лею славы МГТУ. Без внимания так-
же не останется и Экопарк. Его город 
также планирует преобразить.

Что касается МГТУ, то на его базе 
будет создаваться детский технопарк 
«Кванториум». Для студентов лест-
но было услышать от главы горо-
да такие слова: «Мне важно мнение 
вас, молодых людей, так как вы – это 
наше движение вверх». Затем высо-
кий гость ответил на многочислен-
ные вопросы зала.

Виталина РЯБИЧЕНКО

«Человек всю жизнь  
должен работать»

Почетным гостем МГТУ им. Г.И. Носова 28 февраля стал глава Магнитогорска С.Н. Бердников, 
который встретился в большом актовом зале с сотрудниками, преподавателями и студентами вуза.

С ВЫХОДОМ В ФИНАЛ!
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За период учёбы предписано изучить конкретное 
количество курсов, и человек может взять в се-

местр хоть шесть курсов – главное, суметь сдать экзаме-
ны по ним.

– Строго ли в Италии профессора принимают экза-
мены?

Полина: По сравнению с Россией как-то не строго. Во 
время экзамена профессор – максимум – сидел за столом, 
причем, стол был ниже мест, где сидели студенты (боль-
шая поточная аудитория), и был полностью поглощен 
своим ноутбуком. Вся строгость заключалась в том, что 
он иногда вставал и окидывал взглядом аудиторию.

– Имела ли место взаимопомощь?
Илья:  Студенты, которые получают степень P�D (у 

них отсутствует степень кандидата наук, они сразу ста-
новятся докторами наук), очень квалифицированны для 
своих лет и открыты для помощи, что очень важно: мы 
не единожды обращались за помощью к одному из них – 
Микелю, студенту P�D химического факультета, который 
нам серьёзно помогал с лабораторными работами, с напи-
санием отчётов, которые полностью нужно было писать 
на английском языке. 

Полина: Очень понравилась обратная связь «студент-
преподаватель». Взаимопонимание между профессорами 
и студентами было полным – они тебя слышат, но побла-
жек ни для иностранных, ни для местных студентов ника-
ких нет. Если ты не сдал экзамен, ты должен пересдавать 
столько раз, сколько ты сможешь. Это жёсткая система с 
жёстким отбором.

 Итальянские студенты побаиваются общаться с препо-
давателем напрямую. Например, на «Теории игр» я подо-
шла к профессору с вопросами, попросив его привести 
пример к своим высокоинтеллектуальным заданиям, ко-
торые никто не мог понять. «Вы же из России, Вы умная, 
Вы должны понять», – ответил он. «Хорошо, так и есть, 
но Вы ни разу не показали примера», – парировала я ему. 
– Он привел пример, благодаря чему мы и наша группа 
смогли выполнить все его задания и успешно сдать экза-
мен. 

В другой раз мы обратились к профессору, преподавав-
шему у нас проектирование процесса. Мы написали, что 
проект очень объёмный, мы над ним работаем, встречаясь 
на лекциях и с группой по 1–2 раза в неделю. Кроме того, 
мы ещё и самостоятельно еще его дорабатываем. И дол-
жен быть еще экзамен, который, в принципе, уже не ну-
жен. Похоже, об этом написали многие студенты, потому 
что профессор отменил письменный экзамен. Мы обрадо-
вались, а остальные студенты восприняли это с подозре-
нием и очень дотошно начали выяснять все детали, что, в 
принципе, правильно: как повлияет это на систему оцен-
ки, будет ли другой дедлайн и т.д. Профессор очень мяг-
ко объяснил, что переживать нам не стоит, всё будет хо-
рошо… 

Профессор по теории игр L���a�d� Bad�a  пригласил 
нас, человек 60, на фестиваль местной кухни в одну из 
провинций Италии близ города Феррара. Это мероприя-
тие проходит ежегодно и служит сближению и интегра-
ции студентов. 

– Какие проблемы сопровождают приехавшего в 
Италию русского студента?

Илья: – Да как и везде. Это и сложные экзамены, и ино-
странный язык. Также у нас там украли велосипед, (очень 
распространенный в Италии вид транспорта), просто сре-
зав металлический трос, после чего Полине пришлось по-
купать проездной на автобус. 

– Что самое трудное было за границей?
Илья: Последний экзамен по технологии конструкци-

онных материалов, перелеты, то, как мы добирались от аэ-
ропорта до города, поиск нашей резиденции.

Полина: Мне было тяжело без семьи, в чужой обста-
новке. Я – патриот России, патриот своего города, Магни-
тогорска. Пробыв полгода в другой стране, могу сказать, 
что в России совсем неплохо. 

– Как вы проводили свой досуг?
Полина: Я ранее играла в сборной университета по во-

лейболу, и когда я приехала в Италию, то захотелось пои-
грать, потренироваться, мне это очень помогает сконцен-
трироваться в жизни, и спустя месяц я попала в команду, 
где и игроки, и тренерский состав были великолепны.

Илья: Первые два – три месяца мы старались путеше-
ствовать по Италии, смотреть достопримечательности и 
посещать культурные объекты. А начиная с декабря про-
водили всё свободное время, (Исключением был Новый 
Год), готовясь к экзаменам.

Полина: Отношению к тренировкам, к играм, друг к 

другу нам можно поучиться у них. Их сила заключается 
в том, что они друг за друга – горой, они друг друга очень 
любят. Я успела полюбить всех девочек в команде. Они 
любят тренеров, они их уважают. Они воспринимают всё 
с радостью, с улыбкой. Если у тебя что-то не получается, 
все просто похлопают тебя по плечу: «Всё нормально, не 
переживай, всё получится». Тренировки проходили на ан-
глийском, частично на жестовом языке, потому что тренер 
не знал английского языка. Я поняла, что язык спорта – это 
интернациональный язык.

Илья: Мы были в Венеции – 20 минут на скоростном 
поезде, 30 км. от Падуи. Ездили с друзьями в Верону, По-
лина была на практике в Триесте, посетили Болонью, Ми-
лан, Рим, а также другие страны – Ватикан и Швейцарию.

«Снег и китайцы»  
(рассказ Полины)

В Падуанском университете очень много зарубежных 
студентов, особенно много студентов из Азии, и они очень 
любят русских, считают нас очень красивыми и добрыми 
людьми. Даже когда идешь по коридору мимо китайцев, 
они на тебя всегда смотрят с таким восторгом. 

Снега мы ждали очень долго, особенно под Рождество. 
Очень не хватало снега, и мороза хотелось, особенно под 
Новый год. И вот – ЧУДО СВЕРШИЛОСЬ – в Сочель-
ник ВЫПАЛ СНЕГ. Пушистый, объёмный снег. Поначалу 
очень скромно падал, а потом повалил. Конечно, слой для 
России был смешной – сантиметров десять. Но в этот мо-
мент – не итальянцы – китайцы – выбежали во двор, нача-
ли фотографировать, играть в снежки, налепили снежных 
баб, снеговиков, а когда кончился снег, они начали кидать-
ся грязью со снегом. Они были в восторге. Впрочем, и мы 
тоже. Смеялись, радовались, глядя на них… 

Мы заинтересовали двоих студентов-материаловедов 
учебой в Магнитогорске – они приедут по программе 
Erаsmus на полгода учиться в магистратуре МГТУ им. Г.И. 
Носова до конца февраля следующего года, так что и мо-
роз почувствуют, и снег увидят.

Новый год мы провели в Милане... 
...мы готовили пельмени. Настоящие, сибирские, в пол-

ладони, из своих продуктов. Я была вдохновителем, – рас-
сказывает Полина. – Получился интернациональный Но-
вый год. Была большая компания итальянцев-друзей и 
большая компания русских. Это была столовая общежи-
тия, где жили наши подруги. Многие итальянцы прояви-
ли интерес к нашим «руским тортеллини». Мы их угости-
ли, а так как не нашли в магазине сметану, вместо неё ис-
пользовали йогурт... Итальянцы, в свою очередь, тоже нас 
угощали национальными блюдами. Они очень сильно хва-
лили наши пельмени, мы – их блюда, все были в востор-
ге друг от друга. Смотрели поздравление Путина в записи, 
потом пели российский гимн – на чужбине, вдали от дома, 
обостряются патриотические чувства. 

Инесса КИМ

Им доверяют строительство объектов всероссийского уров-
ня, на их молодых плечах лежит большая ответственность за 
комфортное пребывание детей в лагерях и пассажиров в по-
ездах, они из года в год отдают свое предпочтение трудовому 
лету. 

Главной целью конференции стало подведение итогов рабо-
ты за прошедший год и определение новых векторов развития 
магнитогорских отрядов. В этом году бойцы не только плодот-
ворно поработали на целине, завоевали призовые места во все-
российских конкурсах, дали старт конкурсу «Мистер и Мисс 
студенческий отряд имени С.С. Уваровского», но и стали ак-
тивно участвовать в благотворительных акциях, оказывать по-
мощь ветеранам, малоимущим  и многодетным семьям. А даль-
ше – больше! Отряды планируют значительно увеличить свою 
численность и завоевать звание лучших в области. 

– Я с огромным признанием и уважением отношусь к студен-
ческим отрядам. На сегодня это движение набирает силу, – ска-
зал проректор по международной деятельности МГТУ им. Г.И. 
Носова А.Г. Корчунов. – Знаком того, что оно будет востребо-
вано в будущем, является День РСО. Наш вуз получил высо-
кий статус опорного университета, и теперь мы должны уча-
ствовать в создании благоприятных условий проживания в на-
шей стране, области, городе. Роль студенческих отрядов  в этом 
деле невозможно переоценить: сегодня мы видим благоустро-
енную территорию университета  и прекрасные парки, кото-
рые преобразились с вашей помощью. Спасибо вам за работу!

Отметим, что неотъемлемой частью празднования Дня РСО 
является агитационная кампания, которая началась с 13 февра-
ля в разных корпусах МГТУ и в колледжах города. 

Прочувствовать неповторимую атмосферу движения все же-
лающие смогли с помощью интерактивных площадок. Студен-
там удалось проверить свои знания о стройматериалах, сы-
грать в твистер, попробовать угадать ингредиенты коктейля и 
получить за участие призы. После такого праздника студенты 
всерьез заинтересовались этим движением, а число желающих 
пополнить ряды студотрядов сильно выросло.

Екатерина СЕРАУС, студенческий пресс-центр МГТУ

Дорогу осилит  
идущий

Важной датой для многих студентов является  
17 февраля, ведь это День российских студенческих 
отрядов. 16 февраля в стенах МГТУ им. Г.И. Носова 
прошла отчетная конференция, приуроченная 
к этому празднику. На мероприятии собрались 
лучшие действующие бойцы, ветераны движения, 
представители администрации города и вуза.

Формат олимпиады предусматривал выполнение професси-
ональных комплексных заданий, которые позволяли проверить 
не только теоретические знания обучающихся, но и определить 
уровень их практической подготовки в рамках изучаемой спе-
циальности. 

Участникам олимпиады также предстояло продемонстриро-
вать навык владения профессиональной лексикой на иностран-
ном языке, умение применять современные информационно-
коммуникационные технологии в профессиональной сфере де-
ятельности. 

Содержание олимпиадных заданий разрабатывалось веду-
щими преподавателями МпК с учетом основных положений 
профессиональных стандартов и требований работодателей к 
уровню подготовки специалистов среднего звена. Такой высо-
кий уровень сложности заданий делает победу более ценной 
и дает участникам ориентир на пути к вершинам мастерства. 

22 февраля на торжественном закрытии олимпиады были 
подведены итоги и объявлены победители и призеры. Луч-
шими в своих укрупненных группах стали: Алена Ванкевич 
(гр. ЭК-16-5), Данил Иванов (гр. ММдс-14-1), Евгений Кия-
ев (гр. СТаК-14-1), Степан Никитин (гр. СС-14-1), Олег Рахи-
мов (гр. Кс-15-1), Александр Филиппов (гр. МТэ-14-1), Нико-
лай Щелоков (гр. Мг-14-1). 

Впереди II этап Всероссийской олимпиады – региональный. 
А значит, необходимо опять готовиться и совершенствоваться, 
чтобы вновь победить, быть лучшим и защитить честь много-
профильного колледжа на уровне региона. Желаем нашим сту-
дентам новых ярких побед!

Е.Ю. КОТУКОВА, методист МпК

Ступени к победам
В многопрофильном колледже 19 февраля старто-
вал I этап Всероссийской олимпиады профессио-
нального мастерства обучающихся по специально-
стям СПО, в которой , в соответствии с Указом Пре-
зидента Российской Федерации, является одной из 
ведущих форм выявления наиболее одаренных и та-
лантливых студентов и дальнейшего совершенство-
вания их профессиональной компетентности и раз-
вития творческого потенциала. В олимпиаде приня-
ли участие 80 обучающихся 3-4 курсов 11 специаль-
ностей. 

Итальянский  
семестр
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Материалы полосы подготовили   корреспонденты студенческого пресс-центра МГТУ 

Четыре прекрасные представи-
тельницы из МГТУ им. Г.И. Носо-
ва выиграли гранты на исполнение 
своих замыслов. Валентина Ши-
лина, Валерия Назарова, Евгения 
Александрова и Альбина Кунакба-
ева уже начали активно дорабаты-
вать и реализовывать свои идеи.

«60 минут до взрыва», – имен-
но так смело и дерзко называется 
квест, который в качестве проекта 
представили на конкурс Валенти-
на, Валерия и Евгения. Он обучает 
участников основам оказания пер-
вой медицинской помощи и про-
филактике террористических дей-
ствий. Ролевая составляющая кве-
ста помогает максимально пове-
рить и погрузиться в происходя-
щее. Вот уже на протяжении двух 
лет он реализуется профбюро ин-
ститута гуманитарного образова-
ния, направления педагогики, пси-
хологии и социальной работы.

– Мы выбрали данную тему, по-
тому что в современном обществе 
всё больше возрастает уровень 
терроризма. Террористические 
группировки захватывают весь 
мир. Если ранее террористический 
акт совершался группой людей, и 
предотвратить его было гораздо 
легче, то теперь подобные группи-
ровки зомбируют людей удалённо. 
Совершить террористический акт 

большого масштаба может один 
человек. Задача участников квеста 
состоит в предотвращении такого 
акта, а также в оказании помощи 
заложникам. Реализация проек-
та начнётся с апреля, а сам квест 
пройдёт в середине мая, – расска-
зывает Валентина Шилина. 

– Это единственный из десяти 
проектов нашего профкома, кото-
рый получил грант. Квест направ-
лен на оказание медицинской по-
мощи не только во время террори-
стических актов, но и всевозмож-
ных аварий, катастроф, внезап-
ных проявлений болезни. Напри-
мер, эпилепсии. Наша цель – нау-
чить участников оказывать эту са-
мую первую помощь. На данный 
момент мы общаемся с предста-
вителями Росмолодёжи, готовим 
всю необходимую документацию. 
И уже совсем скоро в третий раз 
проведём этот квест, но на новом, 
более высоком уровне! – делится 
планами Валерия Назарова. 

Второй проект, который удо-
стоился гранта, называется «Эко-
герои». Его автором является Аль-
бина Кунакбаева – активистка го-
родского волонтёрского центра 
«По зову сердца». 

«Эко-герои» – это серия актив-
ных городских игр для людей в 
возрасте от 10 до 80 лет, включа-

ющих этапы физической подготов-
ки, выносливости, развитие уме-
ния работать в команде и творче-
ского мышления. На начальном 
этапе проходит уборка локаций: 
парков, улиц, общественных мест. 
Участниками собирается мусор 
«на время», а по окончанию взве-
шиваются и фиксируются все ре-
зультаты. Далее проходит творче-
ский конкурс, в котором команды 
готовят видеоролики, фотоколла-
жи и различные проекты на эколо-
гическую тему. На последнем эта-
пе состоится подведение итогов и 
награждение победителей в тор-
жественной обстановке. Впослед-
ствии они высадят на предостав-
ленных территориях саженцы. 

– Квест «Эко-герои» – это увле-
кательная форма субботников. 
2017 год – это год экологии. Так 
как он уже подошёл к завершению, 
различные эко-проекты перестали 
массово разрабатываться. Девиз 
моего проекта – «Экологическая 
обстановка важна всегда!». Хочет-
ся заметить, что Магнитогорск за-
нимает одно из первых мест в рей-
тинге экологически неблагополуч-
ных городов России. Думаю, что 
именно путём игр можно побудить 
его жителей очистить город. Сей-
час разрабатывается логотип про-
екта, а также всё согласовывает-

ся с администрацией города. Сам 
проект будет полностью реализо-
ван летом, – поведала о своей идее 
Альбина Кунакбаева.

Проектная деятельность в со-
временном мире признаётся со-
ставляющей успешного челове-
ка. Умение организовать массовые 
социально-полезные мероприятия 
– это показатель заинтересован-

ности в существующих проблемах 
общества. Именно такими нерав-
нодушными и целеустремлёнными 
людьми являются победители кон-
курса молодёжных проектов «Сту-
денческая инициатива»! Не оста-
ётся никаких сомнений в том, что 
описанные проекты будут реализо-
ваны на высшем уровне!

Екатерина СТЕЦЕНКО

Студенты МГТУ им. Г.И. Носо-
ва не стали исключением и при-
няли участие в этом грандиозном 
мероприятии. Делегация нашего 
вуза состояла из 15 человек раз-
ных студенческих объединений – 
отдела по молодежной политике, 
спортклуба «Стальные сердца», 
профкома студентов и аспиран-
тов МГТУ. Ребята проявили себя в 
разных амплуа и привезли с собой 
призовые места. 

Пять дней участники проявляли 
свои творческие и спортивные та-
ланты, 120 часов с их счастливых 
лиц не спадала улыбка, не было 
ни одной свободной минуты, всё 
было просчитано до мелочей. 

Программа Всероссийского сту-
денческого марафона включа-
ла в себя интеллектуальные игры: 
«Что? Где? Когда?», «Брейн ринг», 
«Своя игра»; спортивные турниры 
по волейболу, теннису, городошно-

му спорту, мини-футболу, боулин-
гу, спидкубингу, веревочному кур-
су «Стихия», кибер-турнир «FIFA 
2018». Не обошлось и без творче-
ских конкурсов: арт-объекта из бу-
маги «B�����a��», песочной ани-B�����a��», песочной ани-», песочной ани-
мации «Сказочный мир», танце-
вального конкурса «M�xda�c�», во-
кального – C�������s���. Но это да-���s���. Но это да-. Но это да-
леко не всё, что ожидало участни-
ков в рамках программы. 

Для нашей делегации одним по-

водом для гордости стала Анна 
Валеева, участница фестиваля и 
по совместительству будущая вы-
пускница МГТУ, побившая соб-
ственный рекорд по сборке кубика 
Рубика в турнире по спидкубингу!

Анна Валеева поделилась впе-
чатлениями о прошедшем меро-
приятии: 

– Мы жили на территории ска-
зочного и живописного комплекса 
«Орбита». Многоэтажные корпуса 
с уютными номерами, коттеджи, 
рестораны, кино, спортивные пло-
щадки, красоты Чёрного моря по-
разили с первой секунды. 

На  фестивале я была второй 
раз, но его атмосфера покорила 
меня ещё в прошлом году. В этот 
раз программа была настолько на-
сыщенной, что я не успевала даже 
понаблюдать за всем сразу. Коман-
ды привозили с собой настоящих 
профессионалов своего дела, поэ-
тому каждый конкурс проходил не 
просто интересно, а захватываю-
ще. И я очень рада, что наши ре-
бята смогли занять 2 место в горо-
дошном спорте. Но особенно мне 
запомнился финальный турнир по 
волейболу, это была напряженная 
игра! Ребята молодцы! Так как у 
нас не было принципиальной цели 
победить, мы адекватно оценили 
свои силы и решили просто про-
вести время в своё удовольствие. 
Вечера мы тоже не теряли зря и 
играли в дружественной атмосфе-
ре в игру «Крокодил», которая рас-

крыла каждого из нас с новой сто-
роны. 

Такие фестивали очень важны 
не только для своеобразного пере-
ключения от рабочих дел, но и для 
сплочения команд. Я очень рада, 
что мне удалось обрести новых 
знакомых и встретить старых. Я 
бы хотела вернуться вновь на ма-
рафон, но, к сожалению, моя сту-
денческая жизнь закончилась. Мо-
жет, когда-нибудь вернусь, но уже 
в роли жюри (мечтать не вредно). 
Хотелось бы отметить также орга-
низацию фестиваля, которая была 
на уровне. В целом, я осталась до-
вольна, побольше бы таких меро-
приятий для студентов!

Торжественное закрытие фести-
валя заставило ребят взгрустнуть, 
ведь новые знакомства, памятные 
моменты, непередаваемые эмоции 
остались позади. 

В последний день марафона 
каждый из участников подвел соб-
ственный итог. Цель мероприятия 
была достигнута: студенты смог-
ли не только принять участие в 
культурно-спортивном и оздоро-
вительном турнире, но ещё и по-
делиться собственным опытом в 
той или иной сфере деятельно-
сти. Фестиваль помог найти но-
вых друзей и сплотить каждую ко-
манду, подарил океан положитель-
ных эмоций и незабываемых впе-
чатлений!  

Светлана ЯКОВЕНКО

Активность и целеустремлённость –  
залог решения социальных проблем

В январе завершился областной конкурс молодёжных проектов «Студенческая инициатива». 

Дорога к непередаваемым эмоциям
С 1 по 5 февраля в Краснодарском крае на базе оздоровительного комплекса «Орбита» состоялось одно из самых масштабных и ярких событий 
наступившего 2018 года – молодежный фестиваль «Всероссийский студенческий марафон». Уже в пятый раз фестиваль объединяет в одну общую 
команду лучших студентов высших и средних профессиональных учебных заведений со всех уголков страны. 
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Елена Леонидовна МИЦАН, 
канд. пед. наук, доцент кафедры 
дошкольного и специального 
образования.

1. Наряду с преподавательской 
деятельностью (которой, к сло-
ву, осенью будет 20 лет), я мно-
го лет занимаюсь спортом. В на-
чале спортивной карьеры профес-
сионально занималась биатлоном 
и выполнила норматив мастера 
спорта, была неоднократным при-
зером России. В Германии на чем-
пионате Европы стала серебря-
ным призером, после рождения 
дочери занялась лыжными гонка-
ми, марафонами (на моем счету 
чемпионат Мира по лыжным гон-
кам среди мастеров, где было за-
воевано три медали разного до-
стоинства, победы в лыжных ма-
рафонах во Франции и России), 
также летом бегаю кроссовые за-
беги в серии скайраннинг (горный 
марафон) и трейлранниг, имею 
победы и призовые места в этих 
дисциплинах. Буквально недавно 
приехала со Спартакиады среди 
преподавателей, где завоевала две 
золотые медали в личных гонках 
и серебрянную медаль в эстафе-
те. И уже после этого пробежала 
три лыжных марафона, где тоже 
не оставила шансов соперникам. 

Вообще спортивная жизнь пере-
плелась с профессиональной дея-
тельностью и семьей. Спорт для 
меня – неотъемлемая часть лично-
го совершенствования. Стараюсь 
«заразить» коллег и студентов  ве-
дением здорового образа жизни и 
занятием спортом. 

2. Талантливый человек талант-
лив во всем. Это, конечно, шутка, 
но в ней есть доля истины – если 
ты активен и открыт для само-
развития и раскрытия новых гра-
ней своей личности – это здоро-
во и нет предела самосовершен-
ствованию. Всегда хочется быть 
примером для своей дочери, что-
бы она тоже черпала силы и хоте-
ла становиться лучше и лучше. И 

что лукавить, хочется, чтобы сту-
денты тоже понимали, что их учит 
человек, который тоже постоян-
но учится и находится в актив-
ном поиске, что учиться в совре-
менных реалиях – это естествен-
но и других вариантов просто не 
существует.

3. Что касается праздников, то у 
нас в семье заведено каждый день 
встречать с улыбкой и добрыми 
словами в адрес родных. Мате-
риальные ценности ничто, если 
нет любви и взаимопонимания. В 
этом смысле надо учиться у груд-
ных детей. Первое, что они дела-
ют, когда просыпаются – это улы-
баюся миру. Если жить с таким 
настроем, то намного легче встре-
чать трудности и неприятности 
– это просто часть интересного и 
прекрасного слова – жизнь. Труд-
ности только укрепляют, делают 
сильнее и подталкивают к новым 
идеям.

Поэтому праздники – это по-
вод улыбнуться и подарить улыб-
ку всем вокруг!

4. Женское счастье – это когда 
всё хорошо дома – здоров и счаст-
лив ребенок, муж, родные. Это та 
опора и фундамент, от которого 
отталкиваешься и живешь полно-
ценной жизнью.

Оксана Сергеевна ЛОГУНО-
ВА, д-р техн. наук, профессор, 
зав. кафедрой вычислительной 
техники и программирования, 
директор ИСАиИ, начальник 
отдела трансфера технологий.

1. Мне очень приятно что, редак-
ция университетской газеты «Ден-
ница» приняла решение об интер-
вью со мной как с человеком, име-
ющим профессиональные дости-
жения. Здесь уместно задать во-
прос о том, что следует считать та-
ковыми: наличие должности, при-
знание в научном сообществе, на-
личие успешных учеников... На-
верно, этот перечень можно про-
должить. Свои успехи я, в пер-
вую очередь, вижу в своих студен-

тах, магистрантах и аспирантах. 
Я с гордостью говорю о молодых 
кандидатах наук, которые пред-
ставляют наш университет в ве-
дущих российских и зарубежных 
компаниях по IT-технологиям: 
И.И. Мацко (2013 год защиты), 
П.Г. Полько (2011 г.), Д.С. Сафо-
нов (2015 г.), И.А. Посохов (2017 
г.). Они являются лучшими пред-
ставителями нашей школы и пока-
зывают ее успешность на между-
народном рынке. И у этих успехов 
есть продолжение….

Успехи складываются из еже-
дневной и систематической ра-
боты. Иногда это трудно и кажет-
ся, что ничего не успеваешь.

Если говорить о должности ди-
ректора ИСАиИ, на которую меня 
назначили, как об одном из до-
стижений, то мне сложно отве-
тить на вопрос: почему выбрали 
меня. Но согласие я дала, посколь-
ку отношение к этому направле-
нию имею. У меня есть началь-
ное художественное образование 
и даже диплом с хорошими оцен-
ками. Первым своим достижени-
ем на должности директора я счи-
таю установление доброжелатель-
ного общения с коллективом ин-
ститута и приобретение доверия. 
Планируются работы, которые бу-
дут способствовать развитию ин-
ститута во всех областях.

2. Да, бытует мнение, что жен-
щина может быть либо красивой, 
либо умной. Но, наверное, случа-
ются аномалии. Все женщины, ра-
ботающие в нашем университе-
те, и красивы, и умны, каждая из 
них является специалистом в сво-
ей области. Это, наверное, специ-
фика работы в МГТУ им. Г.И. Но-
сова.

3. 23 февраля и 8 Марта – это 
два прекрасных праздника, кото-
рые в нашей стране не отделимы 
друг от друга. Для меня всегда оба 
праздника проходят как единое 
целое, и не было ни одного пло-
хого. 

Я думаю, здесь уместно поздра-
вить всех женщин университета с 
праздником 8 Марта и пожелать 
хорошего весеннего настроения...

4. Женское счастье – любить и 
быть любимой, иметь детей, вну-
ков, видеть их успехи и помогать 
им в их достижении, и с годами 
вспоминать только хорошее.

Светлана Григорьевна ШУ-
ЛЕЖКОВА, д-р филол. наук, 
профессор каф. РЯОЯиМК, зав. 
Словарной лабораторией 

1. Мне бы не хотелось говорить 
о собственных каких-то успехах, 
потому что гораздо больше, чем 
мои личные достижения, меня 
волнует то, что мы делаем на-
шим небольшим коллективом в 
Словарной лаборатории. В про-
шлом году мы выпустили пер-
вый в мире словарь российских 
и германских лозунгов «Дайте 
миру шанс!»; провели междуна-
родную конференцию с участи-
ем учёных из девяти стран мира 
и опубликовали сборник статей, 
в которых отражён взгляд на Рос-
сию отечественных и зарубежных 
филологов. Только что мы закон-
чили работу над массовым обще-
образовательным онлайн-курсом 
«Историко-лингвистический ком-
ментарий к курсу русского язы-
ка»: записали 16 видеолекций, 
сопроводив их тестами, циклами 
упражнений, аудио-видеороликом 
«Учимся читать древние славян-
ские тексты». Со студентами-
выпускниками 2017 года мы опу-
бликовали мини-словарь библеиз-
мов для школьников «Не хлебом 
единым», а с выпускниками 2018 
года – словарь крылатых выраже-
ний из мультфильмов под назва-
нием «Ребята, давайте жить друж-
но!» Сейчас с коллективом Сло-
варной лаборатории мы начинаем 
работу над первым томом «Боль-
шого фразеологического словаря 
общеславянского литературного 
языка Средневековья», помогаем 
подготовить к изданию (тоже пер-

вый!) словарь нагайбакских по-
словиц и поговорок. 

2. Я знакома со многими 
женщинами-филологами России, 
которых можно охарактеризовать 
этими эпитетами; работаю в окру-
жении молодых женщин наше-
го института гуманитарного обра-
зования.  Будучи великолепными 
специалистами, они умудряются 
оставаться красивыми и обаятель-
ными, несмотря на огромные учеб-
ные и общественные нагрузки. 
Что помогает им? Думаю, чувство 
собственного достоинства и долга. 
Преклоняюсь перед ними. Никог-
да ещё женщины-гуманитарии не 
оказывались в таком сложном по-
ложении, как сейчас. Но все мы 
понимаем, как важна наша роль. 
Это и заставляет всех нас держать-
ся на должном уровне. Ведь от нас 
во многом зависит, какими специ-
алистами станут наши студенты. 
Я же обычная женщина, любящая 
свою профессию и науку, которой 
занимаюсь.

3. Вероятно, тот, кто так гово-
рит, не раз убеждался в том, что 
он прав.

4. Мне кажется, женское сча-
стье многограннее мужского. 
Чтобы быть счастливой, женщи-
не мало самой любить и быть лю-
бимой, растить детей, ощущать 
достаток в доме. Ей нужно дело, 
за которое она сама себя станет 
уважать и которое поможет ей пе-
режить все личные и производ-
ственные неурядицы. И ещё нуж-
ны понимающие друзья, книги, 
искусство – жизнь во всех её пре-
красных проявлениях. Успешная 
карьера льстит самолюбию, но 
она даже мужчин не всегда де-
лает счастливыми, а уж для жен-
щин – это часто путь к одиноче-
ству, ибо сопровождается потерей 
друзей и профессиональной ква-
лификации.

Подготовили  
Анна КАРТАВЦЕВА,

 Ирина ПОРТНОВА 

Несмотря на то, что наступила только календарная весна, 8 Марта – это всегда повод поговорить о любви, о прекрасном. Сегодня ответить на вопросы 
праздничного интервью мы попросили наших прекрасных дам, имеющих достижения в разных областях.
1. Как известно, на Вашем счету немало профессиональных достижений. Расскажите о своих успехах.
2. Как Вам удается, всегда оставаясь прекрасной женщиной, быть одновременно и высококлассным специалистом?
3. Правду ли говорят, что как 23 февраля встретишь, так 8 Марта и проведешь?
4. В чем заключается, по Вашему мнению, женское счастье?

ВОСЬМОМАРТОВСКАЯ

   Е.Л. Мицан                                                                              О.С. Логунова                                                                      С.Г. Шулежкова

Весеннее настроение
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– Как вы считаете, удалось ли нашему 
вузу стать университетским кампусом? 

– Университетский кампус – это одна из 
составляющих полноценного обучения и 
отдыха студента, обеспечивающий, прежде 
всего, качество студенческой жизни. Обра-
зование дается не в вакуумном простран-
стве, и это окружающее пространство игра-
ет жизненную роль в том, как студент чув-
ствует себя во время обучения и насколько 
остается доволен полученным образовани-
ем. Думаю, что нашему вузу удалось орга-
низовать такое пространство для наших об-
учающихся.

– Как это проявляется на примере ва-
шего колледжа?

– После реорганизации колледж прошел 
достаточно сложный путь объединения, 
адаптации и поиска своего места в универ-
ситетском комплексе. Сегодня многопро-
фильный колледж – это студенческий горо-
док, включающая не только учебные, лабо-
раторные и производственные помещения, 
но и общежития для студентов, библиотеку, 
столовую и спортивный комплекс. Важно, 
на мой взгляд, что колледж – это слажен-
ный творческий коллектив педагогов и об-
учающихся.

– Ваш колледж распложен локально. 
Это для вас плюс или минус, с точки зре-
ния университетского кампуса?

– Локализация среднего профессио-
нального образования в едином комплек-
се, конечно, имеет положительное значе-
ние, прежде всего, с точки зрения управ-
ления образовательным процессом. Есть 
определенные проблемы, связанные с тер-
риториальной удаленностью от главного 
корпуса, например, использование учебно-
лабораторной базы университета. Сегод-
ня коллективом и администрацией коллед-
жа ведется активная работа по организа-
ции коллективного использования ресурсов 
университета.

– В чем заключается особенность, са-
мобытность вашего колледжа во всех об-
ластях деятельности (образовательной, 
научной, международной)?

– Особенностью нашего вуза в целом яв-
ляется реализация уровня среднего профес-
сионального образования. Cегодня более 
2500 студентов очной и заочной  форм об-
учения получают квалификацию специали-
ста среднего звена по 48 образовательным 
программам. Практико-ориентированная 
образовательная среда колледжа соответ-
ствует современным стандартам и передо-
вым технологиям и формирует не только 
базовые, но и уникальные компетенции на-
ших студентов: активно развивается науч-
ная деятельность обучающихся, техниче-
ское творчество, учебное и социальное про-
ектирование, олимпиадное движение. 

Особо следует отметить тесные связи 
колледжа с предприятиями и организаци-
ями различных форм собственности горо-
да и региона. Взаимодействие осуществля-
ется на основании соглашений о сотруд-
ничестве. В числе наших партнеров ПАО 
«ММК», ООО «Объединенная сервисная 
компания», ЗАО «КонсОМ СКС», компа-
ния «Корпоративные системы SIKE», ЗАО 
«СвязьТелеком» и др. Важно, что существу-
ющая практика взаимодействия охватыва-
ет не только этапы оценки квалификации 
и трудоустройства выпускников, но и про-
ектирования, разработки образовательных 
программ, их совместной реализации. 

Одним из актуальных направлений раз-
вития среднего профессионального образо-
вания является движение W��ldSk�lls. Кол-
ледж совместно с институтами универси-
тета активно включился в это движение, в 
октябре 2017 г. организован и проведен пер-
вый внутривузовский чемпионат по трем 
компетенциям, проектируется новая компе-
тенция по направлению «металлургия».

Перед колледжем стоит важная зада-
ча – обеспечить преем-
ственность образования 
и привести в универси-
тет абитуриентов, под-
готовленных к научно-
практической деятель-
ности. Сегодня мы со-
вместно реализуем об-
разовательные програм-
мы прикладного бака-
лавриата, обеспечивая 
его практическую на-
правленность и получе-
ние обучающимися про-
фессии рабочего. 

Несомненно, специ-
фикой нашего коллед-
жа является особое от-
ношение к физической 
культуре и спорту. Еже-
годно мы проводим физ-
культурные и спортив-
ные мероприятия, к уча-
стию в которых привле-
каются не только обуча-
ющиеся колледжа, но и 
других образовательных 
организаций, в том чис-
ле школьники; поддер-
живается и развивается 
спартакиадное движе-
ние; созданы и успешно 
функционируют спор-
тивные секции по трем 
видам спорта.

– Расскажите о са-
мых ярких достиже-
ниях вашего коллед-
жа во всех областях 
деятельности. 

– Прежде всего хо-
телось бы отметить, 
что педагогическому 
коллективу коллед-
жа удалось сохранить 
лучшие традиции, су-
ществовавшие в обра-
зовательных органи-
зациях до объедине-
ния, о чем свидетель-
ствуют, например, ре-
зультаты участия на-
шего студента во Все-
российской олимпиа-
де профессионального 
мастерства по специальности 22.02.01 Ме-
таллургия черных металлов – в 2017 году 
он стал победителем в номинации «Лучший 
по специальности». 

Опыт сотрудничества образователь-
ной организации с предприятиями-
работодателями высоко оценен Министер-
ством образования и науки РФ. В ноябре 
2015 года МГТУ им. Г.И. Носова стал побе-
дителем Всероссийского конкурса «Лучшие 
практики взаимодействия СПО-БИЗНЕС».

Особая гордость колледжа – ежегодная 
студенческая научно-практическая конфе-
ренция «Первый шаг в науку», которая во-
шла в перечень мероприятий Всероссий-
ского фестиваля науки NA�KA 0� и в мар-A�KA 0� и в мар-�KA 0� и в мар-
те 2018 г. будет проводиться в восьмой раз. 

Ярким результатом технического творче-
ства является «Студия технического твор-
чества D��ams S��l� Ga�a��», созданная в  
2014 г. Ее цель – развитие инженерно-
го движения студентов в структуре тех-
нического вуза, формирование практико-
ориентированной проектной среды, в рам-
ках которой команда студентов самостоя-
тельно проектирует, изготавливает, испы-
тывает и защищает действующий прототип 
автомобиля. Уже в 2016 году на всероссий-
ском этапе международных соревнований 
«Формула-Тюмень – 2016» был представ-
лен сконструированный спортивный болид 
«EVA», который, успешно пройдя динами-EVA», который, успешно пройдя динами-», который, успешно пройдя динами-
ческие тесты на ускорение, маневренность, 
выносливость и автокросс, занял 3 место. 
Одной из последних стала победа нашей ко-
манды в феврале 2018 г. на VI Всероссий-
ском форуме «Студенческие инженерные 
проекты», посвященном развитию совре-
менного инженерного движения среди сту-
дентов и аспирантов России. 

Сборная колледжа – неоднократный по-
бедитель городской спартакиады. В 2017 г. 
команда заняла 3 место в областной ком-
плексной спартакиаде, завоевано 26 меда-
лей на городских и региональных соревно-
ваниях, обучающиеся колледжа вошли в со-
став сборной команды по теннису Челябин-
ской области. 

Стратегический проект «Время компе-
тенций и профессионализма», реализуе-
мый в рамках программы развития опорно-
го вуза – важная веха на пути развития кол-
леджа как части университетского кампуса.

Вот такой наш колледж! Ни прибавить, 
ни убавить – настолько полно и всесто-
ронне рассказали о нем Сергей Алексан-
дрович и Елена Дмитриевна. И все же 
интересно, а как колледж воспринимает-
ся со стороны? 

– Отличительной особенностью коллед-
жа, – считает начальник УМУ С.А. Бычик, 
– является наличие большой материально-
технической базы: лаборатории, мастер-
ские, позволяющие осуществить профес-
сиональное обучение более чем по 50 про-
граммам и освоить рабочую профессию. 
Кроме того, это на сегодня единственный 
комплекс в университете, который имеет 
классы и учебно-вспомогательные помеще-
ния,  оборудованные для обучения инвали-
дов и лиц с ОВЗ.

– Здесь практическая реализация полу-
ченных студентами навыков приводит к во-
площению замыслов, например, к констру-
ированию автомобилей, – отмечает М.В. 
Вечеркин, зам. директора ИЭиАС по на-
правлению «Автоматизированные систе-
мы». – Кроме того, в колледже все органич-
но и компактно. Учебный комплекс, вклю-
чая общежития, находится на огражденной 
территории, что очень важно по соображе-
ниям безопасности. Это большой плюс, по-
скольку здесь обучаются несовершеннолет-
ние ребята. 

– В колледже достойная лабораторная и 
производственная база, где студенты по-
лучают рабочие профессии, мастерские,  
где можно все потрогать, – поддержива-
ет коллегу Д.Ю. Усатый, зам. директора  
ИЭиАС по направлению «Энергетика». – В 
автомастерской мы увидели разные автомо-
били: и в разобранном состоянии, и собран-
ные своими руками болиды (их можно уви-
деть на днях открытых дверей). Здесь зани-
маются увлеченные студенты, уже сейчас 
демонстрирующие мастерство вождения. 

– Гоночные автомобили – это, по-моему, 
главная изюминка МпК, – считает и А.В. 
Ярославцев, зам. директора института заоч-
ного обучения. – Поразило, как из старых 
запчастей, железа студенты делают стоящие 
болиды. 

– А на меня особое впечатление произве-
ло все, что связано с подготовкой поваров-
кондитеров, – признается Е.Ю. Дегодя, зам. 
директора ИГДиТ, – кондитерские и повар-
ские цехи оборудованы по последнему сло-
ву техники. На этом оборудовании можно 
творить кулинарные чудеса. 

– Несмотря на то, что наш колледж на-
ходится в условиях жесткой конкуренции, 
он раскручивается и способен выпускать 
классных конкурентоспособных специали-
стов, – уверен Е.В. Коробейников, зам. де-
кана факультета физической культуры и 
спортивного мастерства. 

Подготовила  
Анна КАРТАВЦЕВА

Сегодня в нашем увлекательном путешествии по «Радуге университета» мы попадаем 
в компактный образовательный городок по улице Грязнова, 36. Здесь расположен 
многопрофильный колледж МГТУ им. Г.И. Носова. И вновь первое слово предоставляется 
руководству – директору МпК С.А. Махновскому и начальнику учебно-методической 
части Е.Д. Трегубовой, которые, дополняя друг друга, так ответили на вопросы 
редакции:

Изюминка университетского 
кампуса
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– С первых же дней учебы сту-
денты погружаются в атмосфе-
ру будущей профессии. В рам-
ках добровольческих проектов, 
реализуемых коллективом кафе-
дры совместно с городскими ор-
ганизациями, они помогают по-
жилым людям, проводят психо-
логическое сопровождение де-
тей из трудных семей, проводят 
профилактику суицида и оказы-
вают первичную психологиче-
скую помощь школьникам, ор-
ганизовывают праздники для де-
тей, находящихся на длительном 
лечении в больницах, а также 
для детей, оставшихся без попе-
чения родителей – всего не пере-
числить, – рассказывает Ольга 
Леонидовна.

Помогают всегда и везде
На нашей кафедре волонтеры 

работают с того момента, ког-
да была открыта специальность 
«социальная работа» в 2000 
году и появились первые сту-
денты очного отделения. Во вто-
рой половине дня, либо во вре-
мя прохождения практики, они 
у нас всегда занимаются волон-
тёрством, ведь само направле-
ние подготовки по сути своей 
направлено на помощь людям. 
Мы в первую очередь учим тому, 
как можно осуществлять безвоз-
мездную помощь, как искать со-
ответствующие ресурсы для ре-
ализации добровольчества и во-
лонтерства. Это основополагаю-
щие моменты.

Театр вызывали?
Сейчас у нас существует вну-

трикафедральный проект «Со-
циальный театр», руководит ко-
торым доцент Т.А. Безенкова. В 
рамках этого проекта студенты-
волонтёры выходят с разными 
акциями, концертами в учреж-
дения социальной защиты на-
селения (старшее поколение, 
дети-сироты, дети, оставшиеся 
без попечения родителей, дети и 
взрослые с ограниченными воз-
можностями здоровья), меди-
цинские учреждения.

Часто мы бываем с концер-
тами в 3-ей детской больнице, 
где есть дети, которые прохо-
дят длительные период лечения. 
Также наши ребята устраивают 
новогодние праздники, День за-
щиты детей в детских садах и 
школах. К нам обращаются раз-
личные организации с просьбой 
о помощи, и наши студенты от-
зываются. Это может быть игро-
вая площадка какой-либо орга-
низации, праздник в учрежде-
нии. Недавно мы  проводили для 
наших вузовских ветеранов со-
вместно со студентами кафедры 
английского языка экскурсию по 
библиотеке ИГО МГТУ им. Г.И. 
Носова. 

Хочешь крепкую  
дружную семью  

– начинай «волонтёрить»!
Подобные выступления, уча-

стие в разных формах мероприя-
тий дают студентам-волонтёрам 
дополнительный опыт, навыки 
общения. Они учатся самопре-
зентации, взгляду на ситуацию 
со стороны. С лёгкостью мо-
гут поменять сферу приложения 
своих усилий и интересы, рас-
ширяют спектр компетенций. 

Что трудно,  
а что легко волонтёрам

Я наблюдаю, что те, кто очень 
хорошо отучились на социаль-
ной специальности и прошли 
через волонтёрство, имеют, как 
правило, замечательные крепкие 
семьи. Порой родители не мо-
гут привить своим детям опыт 
нахождения в хорошей полной 
семье, нет семейных традиций – 
так иногда бывает…  А во вре-
мя волонтёрства наши ребята 
это восполняют, через помощь 
другим. Происходит поиск со-
ответствующих ресурсов, у них 
расширяется кругозор в этом на-
правлении. 

Как-то раз студенты-
волонтёры приехали для про-
ведения праздника в детский 
дом. А маленькие дети нача-
ли в них буквально вцеплять-

ся: «мама, папа». Это было так 
пронзительно-трогательно, мно-
гие прослезились… И такой 
опыт, он тоже был очень важен 
для студентов. После этого вряд 
ли кто-то из них оставит своего 
ребенка.

Добровольчество  
многообразно

Волонтерство формирует ак-
тивную жизненную позицию: 
«а я могу ещё это дать». Ины-
ми словами, волонтёр становит-
ся руководителем самого себя. 
Он чётко знает ответ на вопрос: 
«что я в этой жизни могу сде-
лать, в том числе для других; к 
чему я могу стремиться?» Они 
знают, что помочь другому мож-
но не только материально, не 
только делом, но и знаниями, по-
мощью в решении проблем, от-
части наставничеством, отчасти 
даже просто одним своим при-
сутствием.  

Сейчас, во время кризиса, у 
человека обнажаются базовые 
проблемы: «одеть, обуть, накор-
мить», при этом забывается о ду-
ховном. Но у нас общество чело-
веческое, а не только биологиче-
ское. Мы общаемся, выстраива-
ем отношения друг с другом, что 
позволяет людям не вести себя 
так, как животные, то есть не по-
жирать других. Поэтому, с этой 
точки зрения, духовная состав-
ляющая волонтёрства огромна. 

Сейчас при устройстве на ра-
боту во многих профессиях тре-
буется опыт волонтёрской де-
ятельности. Это для работо-
дателей – один из показателей 
развития личности будущего  
работника. По волонтёрской 
книжке можно поехать в лет-
ний лагерь-школу для волон-
тёров. Её наличие учитывает-
ся при поступлении в вуз. Это 
одна из форм благодарности об-
щества волонтёрам за их нелег-
кий труд, за бескорыстную по-
мощь другим людям. 

Инесса КИМ

Помощь другим людям 
как стиль жизни

Помогать другим людям для студентов МГТУ так же естественно, как дышать.
Как прийти к такому состоянию души, когда невозможно жить, не помогая другому 
человеку? Где взять силы и найти на это время? Будущие социальные работники – 
ребята, которые учатся на кафедре социальной работы и психолого-педагогического 
образования ИГО МГТУ им. Г.И. Носова, знают ответы на эти вопросы. Им, для которых 
протягивать руку помощи – стиль жизни, помогают реализоваться в своём стремлении 
преподаватели кафедры во главе с ее заведующей О.Л. Потрикеевой. 

С целью повышения политической 
грамотности студентов выпускных 
курсов многопрофильного колледжа 
МГТУ им. Г.И. Носова было принято 
решение познакомить их поближе с 
избирательным процессом. Препода-
ватель МпК Ю.П. Саулина совмест-
но с представителями молодежной 
избирательной комиссии (МИК) 
Магнитогорска провели несколько 
встреч с юными избирателями в фор-
мате деловой игры «Президент». По-
строенная на основе «Монополии», 
эта игра позволила ребятам, пред-
ставив себя кандидатами в президен-
ты, окунуться в избирательный про-
цесс. Под руководством председате-
ля МИК О.В. Ведерникова студен-
ты прошли все этапы президентских 
выборов, начиная с регистрации кан-
дидата и заканчивая победой. Изби-
рательный процесс – это ответствен-
ное, волнительное и в то же время 
увлекательное действие, где суще-
ствуют определенные правила, обя-
зательные для всех, где каждый го-
лос может стать решающим.

Вторая игра  техническая – «Новая 
планета». Она предполагала команд-
ную работу обучающихся по созда-
нию своего вымышленного государ-
ства на необитаемом острове. Кура-
торы команд – члены МИК Анаста-
сия Владельщикова, Михаил Мыш-
кин, Константин Носенко, Нико-
лай Файзрахманов, Михаил Хази-
ев, Яна Шершова (почти все студен-
ты МГТУ и МпК) помогали ребятам 
сориентироваться в определении по-
литического режима своего государ-
ства, выборе правителя и установле-
ния задач для выживания на остро-
ве, далеком от цивилизации. В итоге 

каждая команда должна была опре-
делить, смогла ли она построить 
успешное государство с оптималь-
ной для этого формой правления. 
Цель этой игры – понять, что толь-
ко в команде, где есть сильный ли-
дер, возможно движение к стабиль-
ности и порядку.

В финале каждой встречи прохо-
дил анализ результатов, обсуждение 
ошибок и открытий.

Милена Мешкова ст. гр. ЭК-15-1 
поделилась впечатлениями:

– В этом году мне предстоит пой-
ти на выборы первый раз в жизни. 
Всегда казалось, что музыка на изби-
рательных участках – это всего лишь 
надуманный праздник. Сейчас по-
нимаю, что день Выборов, действи-
тельно особенный, ответственный, 
ведь голос каждого, и мой в том чис-
ле, будет определять, как развиваться 
нашему государству. Встреча с чле-
нами МИК показала, что правовое 
образование не складывается только 
из теории, наоборот, это ежедневная 
практика, отношение к которой име-
ем мы все. После этого мероприятия 
появилось убеждение в необходимо-
сти участвовать в выборах.

Хочется выразить благодарность 
представителям молодежной изби-
рательной комиссии за яркие впе-
чатления и интересную форму ра-
боты по формированию активной 
гражданской позиции и воспита-
нию положительного интереса мо-
лодого поколения к конституци-
онным, правовым и общественно-
политическим вопросам.

Е.Ю. КОТУКОВА, 
Ю.П. САУЛИНА

Выборы.  
Будь в теме!

В преддверии выборов президента всегда возникает интерес  
к политической жизни государства, к специфике «политической 
гонки». Особый интерес к организации предвыборной кампании 
чаще всего отмечается у тех, кто пойдет голосовать впервые.

Объявление о конкурсе
1. Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение высше-

го образования «Магнитогорский государственный технический университет имени 
Г.И. Носова» объявляет конкурс на замещение должностей по трудовому договору: 

доцента кафедры: физики (институт естествознания и стандартизации, «Физико-
математическое» направление); старшего преподавателя кафедры: горных машин и 
транспортно-технологических комплексов (институт горного дела и транспорта).

Претенденты могут ознакомиться с порядком замещения должностей профессорско-
преподавательского состава в университете, с квалификационными требованиями по соот-
ветствующей должности в «положении по виду деятельности» (смк-пвд-20-15).

Срок подачи заявлений – один месяц со дня опубликования объявления в газете «Ден-
ница» и на сайте ФГБОУ ВО «МГТУ им. Г.И. Носова» в разделе «Информация для научно-
педагогических работников». 

Заявления и документы направлять по адресу: 455000, г. Магнитогорск, пр. Ленина, д.38, 
ФГБОУ ВО «МГТУ им. Г.И. Носова». 

Праздник в 3-й детской больнице
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СПОРТИВНЫЙ КАЛЕЙДОСКОП

Две встречи были инте-
ресны своей непредсказуе-
мостью, шла напряженная 
борьба. На данном этапе в 
лиге нет слабых и неопыт-
ных соперников. Но пред-
вкушения болельщиков и 
специалистов не были обма-
нуты ни на секунду. Коман-
да из стального сердца Рос-
сии одержала безоговороч-
ную победу на двух выезд-
ных матчах. Первая встре-
ча завершилась со счетом 
62:76, вторая — 77:81.

Затем 21 и 22 февраля в 
рамках чемпионата АСБ 
прошли финальные домаш-
ние игры Студенческой 
лиги ВТБ сезона 17/18 сре-
ди мужских команд. На игры 
приехали три команды: БК 
МГУ (г Москва), БКУГТУ 
(г. Ухта), БК ЮУрГУ (г. Че-
лябинск).

21 февраля на домашней площадке БК МГТУ 
вступила в борьбу с БК УГТУ. Игра оказалась не-
простой. На этот раз не было большого отрыва в 
счете, а значит, не было психологического преи-
мущества. Лидер постоянно менялся. Однако БК 
МГТУ смогла вовремя собраться и показать кра-
сивую игру. Матч закончился со счетом 74:62, по-
беду одержала БК МГТУ.

22 февраля наша команда встречалась с БК МГУ 

(г. Москва). На протяжении всего матча коман-
ды шли «бок о бок». Это было заметно не только 
по табло, но и по атмосфере на игровой площад-
ке. После финального свистка счет на табло был 
104:94 в пользу команды «МГУ». 

Прошедшие игры оставили яркие эмоции у бо-
лельщиков и игроков БК МГТУ. Впереди нас ждут 
новые игры и новые победы любимой команды.

Алина СУТЕНОВА,  
студенческий пресс-центр МГТУ

 Какими упорными трудами ребята до-
стигли такого успеха и сколько сил по-
тратили в сезоне? На все эти вопросы 
с удовольствием ответил тренер волей-
больной команды Алексей Петрович АН-
ДРЕЕВ: 

– У команды закончился последний тур 
в зоне Восток в рамках чемпионата Рос-
сии по волейболу высшей лиги Б. Скажи-
те, выполнены ли поставленные цели?

– Несомненно, задача, чтобы попасть в фи-

нал – выполнена! Но главная цель сбор-
ной команды «Магнитка-Университет» 
– занять первое место в своей группе, 
увы, осталась не доcтигнутой. Конечно, 
очень хотелось привезти «финал» до-
мой. Всё зависело только от нас, и мы, 
к большому сожалению, не справились. 
Но всё ещё впереди!

– В чем были главные ошибки, ко-
торые не дали привезти первое место 
домой?

– Все-таки это предварительный 
этап, поэтому сильного расстройства, 
как такового, и нет. Мы обязательно бу-
дем бороться за золото в финале! Если 
говорить про ошибки, которые мы со-
вершили на площадке, то они были до-
статочно банальные: мы просто недоо-

ценили нашего соперника.
– Алексей Петрович, а как будете ис-

правлять эти ошибки в финале?
– Думаю, что в финале не возникнет та-

ких проблем с мотивацией, ведь приедут 
четыре лучшие команды Запада и две луч-
шие команды Востока. Это хороший шанс 
для игроков показать себя исключительно с 
хорошей стороны и, может быть, перейти в 
команду высшей лиги «А» или суперлиги.

– Хорошо, спасибо! Давайте вернёмся к 
последнему туру в зоне Восток. Довольны 
ли Вы результатом команды в целом?

– Я, наверное, никогда не буду доволен 
результатом! Всегда, достигая каких-то це-
лей, делаешь работу над ошибками и ста-
вишь уже новые задачи, поэтому останав-
ливаться никак нельзя! Сборная универси-
тета не будет останавливаться. По крайней 
мере, я этого не допущу.

– Какие всё-таки итоги турнира може-
те подвести для себя и команды?

– По сравнению с прошлым сезоном по 
качеству игры мы не продвинулись впе-
рёд, на это есть объективные причины, но 
их мы опустим... Нужно улучшать качество 
тренировок, работать над микроклиматом 
в команде, устанавливать контакт, взаимо-
понимание между самими игроками, меж-
ду игроками и тренером, совершенство-
вать коммуникационные связи на площад-
ке! Главные достижения и, конечно, победы 
только впереди.

– Пришлось ли Вам столкнуться с 
какими-нибудь трудностями во время са-
мого турнира?

– Все прошло достаточно ровно, самые 
большие трудности ждут нас в дальней-

шем! У нас отличный настрой – мы готовы 
бороться с любыми трудностями и пробле-
мами на площадке и даже вне её.

– Какие планы команда «Магнитка-
Университет» ставит на будущее? Како-
ва будет их реализация?

– Для команды – только 1 место, для игро-
ков – попадание в команды высшей лиги А и 
суперлиги, а также хорошие контракты. Ка-
кие надежды на студентов в чемпионате об-
ласти? Несомненно, только первые места! 
Мои надежды будут оправданы, уверен.

– С 20 по 22 февраля студенческие ко-
манды МГТУ приняли участие в област-
ной универсиаде, можете рассказать, 
что это за универсиада? 

– Это универсиада среди вузов области. 
Что касается самих команд, то знаю, что 
сильная сборная у УралГУФК, также ЮУр-
ГУ традиционно достаточно сильный со-
перник. Про остальных ничего сказать не 
могу. Главная награда для всех команд – по-
бедитель поедет на УрФО!

– Хорошо. Спасибо большое! Мы жела-
ем вам исключительно только первых ме-
ста и ждем с победами дома!

Алина СУТЕНОВА,  
студенческий пресс-центр МГТУ

«Цель только одна – победить!»
Мужская волейбольная команда «Магнитка-Университет» достойно завершила последний тур  
в зоне Восток  в рамках чемпионата России по волейболу высшей лиги Б, а с 20 по 22 февраля прошли 
соревнования  по волейболу в зачёт Универсиады среди образовательных организаций высшего 
образования Челябинской области 2017-2018 учебного года, где мужская студенческая команда заняла  
3 место, а женская – 4 место.

Состязания проходили в трех воз-
растных группах: женщины до 40 
лет, женщины 40 лет и старше и муж-
чины до 60 лет. Силе, ловкости и вы-
носливости наших лыжников мож-
но позавидовать. Не зря важнейшим 
фактором активного долголетия Все-
мирная организация здравоохране-
ния признала здоровый образ жизни. 

В результате отчаянной и упорной 
борьбы  победителями соревнования 
стали:

Женщины до 40 лет (3 км.)
1 место – Дарья Сергеевна Кожев-

никова, МпК– 16,57 с.
2 место – Елена Валерьевна Сысо-

ева, МпК – 20,38 с.
Женщины 40 л. и старше (2 км.)

1 место – Елена Леонидовна 
Мицан, доц. каф. ДиСО ИГО – 5,16 с.

2 место – Светлана Викторовна Ба-
бичева, фотолаб. УИП – 5,50 с.

3 место – Наталья Александровна 
Усцелемова, ст.пр. ФФКиСМ – 6,52 с.

Мужчины до 60 лет (5 км.)
1 место – Петр Владимирович 

Стащук  доцент кафедры БИиИТ – 
17,22с.

2 место – Сергей Валерьевич Усце-
лемов, ст.пр. ФФКиСМ – 18,16 с.

3 место – Алексей Сергеевич Голь-
цов, спортклуб – 20,44 с.

Спортклуб «Стальные сердца», 
студенческий пресс-центр  

МГТУ

БК МГТУ:  
работать и совершенствоваться

В прошедшем месяце БК МГТУ вновь показала высокий уровень игры, чем порадовала 
своих болельщиков. В двух важных играх, которые прошли 16 и 17 февраля в 
Челябинске в рамках Студенческой лиги ВТБ состоялись два матча, завершившиеся 
яркой победой БК МГТУ. Соперниками команды стали: БК «Белые львы» (г. Белгород)  
и БК «Барс» (г. Ростов-на-Дону). 

Движение – жизнь
В преддверии праздника Дня защитника Отечества  
в Экологическом парке Магнитогорска прошла IV спартакиада по 
лыжным гонкам среди преподавателей, сотрудников  
и аспирантов МГТУ им Г.И. Носова, в которой участвовали 
14 человек с разных факультетов и институтов МГТУ, а также 
представитель ректората – проректор по международной 
деятельности Алексей Георгиевич Корчунов.

Прошу считать недействительными утерянные:
студенческий билет, выданный на имя:
* Баймурзина Ивана Алексеевича, ст. гр. ММб-15-1;

* Вильданова Рамиля Альбертовича, ст. гр. М-15-1;
* Нечаева Кирилла Евгеньевича, ст. гр. КПОп-15-2;
* Барановой Юлии Андреевны, ст. гр. ИСОп-17-2.


